

Texte 3 : « Il va falloir se mettre d'accord »

Bonjour Patrick¹, bonjour à tous,

Après avoir découvert les lois de la relativité universelle, la théorie des cordes et la perche à selfie, il semblerait que l'homme commence à réaliser que la terre étant ronde, elle forme un espace fini. Un espace
5 n'offrant aucune alternative, aucune porte de sortie, aucun plan B, aucune échappatoire ; et, même si l'idée d'aller saloper une autre planète commence à germer parmi les cerveaux les plus créatifs de notre espèce, la seule alternative crédible au fait de vivre sur Terre est celle d'y mourir. Après avoir passé des années à se demander s'il
10 fallait ou non sauver la planète, il semblerait que l'homme ait fini par comprendre qu'il s'agissait plutôt de sauver l'espèce humaine, tant il est vraisemblable que la planète continuera tranquillement son petit bonhomme de chemin, avec ou sans nous !

Bref, il est temps, plus que temps de faire quelque chose pour
15 nous ; et c'est tout l'enjeu de la COP21² : limiter le réchauffement climatique en dessous de la barre des 2 degrés. Alors j'aimerais souhaiter aux dirigeants du monde de garder le moral face à cet objectif dont la particularité est d'être assurément difficile à atteindre, tout

¹ Patrick Cohen, présentateur du 7/9, émission matinale de France Inter.

² 21e Conférence of Parties (Conférence des Parties) qui s'est réunie en décembre 2015 à Paris dans le but de limiter le réchauffement climatique.

en étant probablement insuffisant ! Il va certainement falloir changer
20 notre mode de vie, de consommation, de développement... tout en
sachant que les pays les moins pollueurs sont ceux qui subissent le
plus directement les effets du réchauffement climatique. Il va falloir
se parler, se mettre d'accord, entre ceux qui polluent le plus et qui
aimeraient plus ou moins secrètement que ça continue encore un peu
25 comme ça, et ceux qui aimeraient avoir l'occasion de polluer à leur
tour, avant d'avoir à se prendre en pleine face les conséquences des
excès de croissance des premiers ! C'est pourquoi, même si je ne sais
pas si tous les dirigeants présents aujourd'hui seront vivants en 2050
pour mesurer le fruit de leurs efforts, j'aimerais les rassurer en leur
30 rappelant qu'avec un peu de chance, ils seront bientôt réunis en 2022
pour un autre événement d'ampleur : la Coupe du monde de football,
qui aura lieu, je vous le rappelle, dans des stades climatisés construits
pour l'occasion au Qatar ! Car ne l'oublions pas, après l'effort et avant
la mort, le réconfort !

Sophia Aram, extrait du billet du lundi 30 novembre 2015 sur France Inter.

